



Primer reto de Comín: la tesorería

El CatSalut podría estrenar 2016 aplazando pagos a proveedores

Los agentes le piden recuperar el presupuesto y condiciones laborales

El sector privado espera recuperar el diálogo perdido con la Consejería

BARCELONA
CARMEN FERNÁNDEZ
carmenter@diariomedico.com

Antoni Comín, nuevo consejero de Salud de Cataluña, ha explicado a este diario que quiere tomar contacto con todos los agentes del sector antes de empezar a mostrar públicamente sus prioridades. Pero la realidad del día a día del sector le va a mostrar, si no lo ha hecho ya, que lo primero a lo que tiene que hacer frente es al problema de tesorería del Servicio Catalán de la Salud (CatSalut).

Los centros concertados (mayoritarios respecto al Instituto Catalán de la Salud) temen que este mes el CatSalut vuelva a aplazar pagos, con lo que pasarían de una demora de 60 días a 90. Las farmacias, según la Federación de Asociaciones de Farmacias de Cataluña (Fefac), el 5 de enero tenían ya pendientes de cobro las facturas de octubre (118 millones de euros) y noviembre (108). "Estamos esperando a cobrar octubre a través del FLA extraordinario. Está aprobado, pero nos dicen de la Administración (catalana) que el dinero no llega por dificultades técnicas en la transmisión electrónica de las facturas", informan fuentes autorizadas de la Refac.

RECUPERAR LO PERDIDO

Los sindicatos Médicos de Cataluña y Satsse Cataluña también le plantearon al nuevo consejero, el mismo día que asumió el cargo, que "entierre" los recortes sanitarios de los últimos cinco años, con los que se ha reducido un 14,3 por ciento el presupuesto de Salud y el gasto anual por habitante ha bajado de 1.297 a 1.120 euros, y que restituya las condiciones laborales y salariales a los profesionales.

Jaume Padrós, presidente del Colegio de Médicos de Barcelona y del Consejo de Colegios de Médicos de Cataluña, dice que lo que más le preocupa en estos momentos es "la sostenibilidad y viabilidad del sistema", y recuerda que "si sigue siendo excelente es por el compromiso de los mé-



Traspaso amistoso. El traspaso de la cartera de Salud de Boi Ruiz a Antoni Comín tuvo carácter amistoso, aunque supone el paso de la responsabilidad directa de CDC a ERC (socios en el actual Gobierno de la Generalitat y en *Junts pel sí*). Ruiz le aseguró que le deja una buena herencia, mientras que Comín le agradeció que haya logrado mantener la calidad del sistema.

dicos y demás trabajadores del sistema, que son los peor pagados de la Unión Europea". Padrós pide que se recupere el presupuesto de antes de la crisis y que se empodere más a los clínicos y se reduzcan estructuras burocráticas.

El vicepresidente de la

Sociedad Catalana de Medicina Familiar y Comunitaria (Camfic), Jordi Daniel, explica: "Lo que esperamos del nuevo Gobierno y del consejero es que tenga a los profesionales entre las prioridades de sus actuaciones, y en especial a los de la atención primaria, que son

victimias de una infrafinanciación crónica que habría que resolver. Lógicamente, los médicos y el conjunto de la primaria encontrarían bien asumir nuevas competencias y un mayor nivel de resolución, pero con los recursos necesarios. Por ello, presupuestos y gestión di-

ferenciada para la primaria **ayudarían enormemente**".

Helena Ris, directora general de la **Unión Catalana de Hospitales**, ve prioritario "sacar el debate sobre la sanidad de la trifulca política", y pide al consejero que "sea capaz de escuchar a todo el mundo y de identificar la calidad y la confianza que genera el sistema".

La patronal UCH ve prioritario "sacar el debate sobre la sanidad de la trifulca política", y pide al consejero que "sea capaz de escuchar a todo el mundo".

El director general del **Consorcio Sanitario y Social de Cataluña (CSC)**, José Augusto García Navarro, cree que Comín "es un consejero que empieza con buen pie. Primero ha mostrado ya su preocupación por las personas, con la voluntad de reducir un 50 por ciento el tiempo medio de las listas de espera en las pruebas diagnósticas y un 10 por ciento en las listas de espera quirúrgicas. Y en segundo lugar, ha expresado un gran interés por el sistema público sin ánimo de

lucro, que representamos y defendemos desde el CSC. Además, coincidimos también con el nuevo consejero cuando dice que hay que lograr una mayor transparencia para dar más legitimidad al sector y más accesibilidad al ciudadano".

SECTOR PRIVADO

La **Asociación Catalana de Entidades de Salud (ACES)**, patronal de la sanidad privada, desea "recuperar el diálogo con el Departamento de Salud y que se establezca una estrecha colaboración en un entorno de máxima proximidad. Teniendo en cuenta que la Sanidad es única, esperamos que se clarifiquen los ámbitos de actuación de los agentes del sector. La sanidad privada catalana es uno de los signos de identidad del sector y, gracias a la iniciativa de la sociedad civil, ha jugado un papel crucial en el desarrollo del modelo sanitario catalán". ACES pide asimismo que "se acabe con la realización de actividad sanitaria privada desde estructuras públicas, lo que provoca utilizar recursos humanos y materiales de carácter público". Y defiende que "es necesaria una estrecha colaboración entre el sector público y privado, que permita dar a todos los ciudadanos la máxima calidad y excelencia posible, en la prestación asistencial".

La **Federación de Sanidad de CCOO** reclama al nuevo Gobierno de la Generalitat, "una sanidad pública de calidad, sin privatizaciones y que devuelva los derechos laborales a los profesionales sanitarios. Queremos que se garantice una sanidad pública al cien por cien y de calidad, y por eso hay que subsanar las políticas sanitarias que se han llevado a cabo en los últimos años en Cataluña. Hay que detener las *externalizaciones* de aquellos servicios rentables que se están dando a entidades con ánimo de lucro. Y queremos que se reabran quirófanos y plantas cerradas para aligerar listas de espera quirúrgicas".

¿Un consejero ajeno al sector es bueno o malo?

BARCELONA
C.F.

Cuando el domingo 17 DM publicó el perfil del posible nuevo consejero comenzó el debate en el sector, hasta ahora siempre gobernado por médicos (Ramón Espasa, Xavier Trias, Eduard Rius, Xavier Pomés, Marina Geli, Boi Ruiz), acerca de si es *bueno o malo*. Comín es posgraduado en Humanidades por la Universidad Pompeu Fabra, licenciado en Filosofía y en Ciencias Políticas por la Universidad Autónoma de Barcelona y doctorando en el Instituto de Humanidades de la Universidad Pompeu Fabra. Fue diputado en el Parlamento de Cataluña de 2003 a 2010 con el PSC, par-

tido que dejó para entrar en la órbita de ERC.

¿Eso tiene que hacer suponer que no estará a la altura del cargo? Hay una segunda lectura en el debate sectorial: es joven (1971) y no pertenece al sector, lo que puede resultar muy útil en un momento en el que el *establishment* (grupo dominante visible o elite) muestra síntomas de agotamiento.

Además Comín no estará solo. Como avanzó este diario el miércoles, le acompañarán David Elvira, como director del Servicio Catalán de la Salud (CatSalut), y Albert Serra, como secretario general del Departamento de Salud.

Serra, al igual que Co-

min, es profesor de Esade y la Universidad Ramon Llull. Ha sido gerente del Sector de Bienestar Social del Ayuntamiento de Barcelona; gerente del Instituto de Estudios Metropolitanos de Barcelona; director general de Inits S.A. de Consultores; gerente de los Colegios Profesionales de Letras y Ciencias de Cataluña y del Colegio Profesional de Psicólogos de Cataluña, y gerente de Avance S.A.

También ha desarrollado trabajos de consultoría para diferentes administraciones públicas nacionales y para las Naciones Unidas, el Banco Interamericano de Desarrollo y la Unión Europea.

Elvira, hasta ahora director de Relaciones Corporativas y Comunicación de Sanofi en España, es un conocido economista de la salud (de la *cantera* de la Universidad Pompeu Fabra y el Centro de Investigación en Economía de la Salud) que en 2013 fue nombrado miembro del Consejo Asesor del Presidente de la Generalitat para la Sostenibilidad y Progreso del Sistema Sanitario. Con Marina Geli como consejera de Salud fue director general de Recursos Sanitarios; director de Evaluación y del Observatorio de Salud de la Agencia de Calidad y Evaluación Sanitarias y jefe del Gabinete de Información y Estrategia.